

Le monument dont il est ici question était sans doute placé sur le bord d'une grande route, suivant l'usage du temps. Le lieu où on a trouvé l'inscription qui le rappelle me porte à croire qu'il était sur la voie antique allant de *Forum* (Feurs) à *Lugdunum* (Lyon), et dont on possède encore à Feurs quatre bornes milliaires, qui, probablement, par suite de révolutions politiques, ne furent jamais utilisées (1). Ce chemin passait à Saint-Barthélemy-Lestra et à Saint-Martin-Lestra, deux localités voisines de Feurs, qui ont emprunté leur surnom à la route romaine (*Estra*, de *Strata*), et aboutissait à Lyon du côté de Saint-Irénée.

Je ne signalerai que pour mémoire la forme orthographique du nom du peuple gaulois qui avait élevé ce monument. C'est maintenant un point mis hors de doute, que le nom de ce peuple était *Segusiavi* et non *Segusiani*, comme on l'a cru jusqu'à ces derniers temps. Tous les monuments anciens que nous possédons, et ils sont déjà nombreux, car on en a en pierre, en marbre, en bronze et en argent, portent le *v* et non l'*n* à la quatrième syllabe (2). Voyez, du reste, ce que j'ai dit sur ce sujet dans mon *Mémoire sur les origines du Lyonnais*, p. 7 et suiv. (*Recueil de la Société des Antiquaires de France*, t. XVIII, p. 243 et suiv.)

Quant à la qualité de *prince* qui est donnée ici à Caius Iulius Iullus, il ne faut pas lui attribuer le sens qu'elle aurait de nos jours. Elle servait alors à désigner le premier membre de l'ordre de chaque cité, et nous apprend par conséquent que notre personnage était le premier membre du sénat des Ségusiaves. A ce titre il nous intéresserait fort, il est vrai, et je serais heureux de

(1) Voyez ce que dit à ce sujet M. l'abbé Roux, dans ses *Recherches sur le Forum Segusiorum*, p. 91.

(2) Je suis bien surpris, vraiment, que M. de la Tour-Varan donne encore le nom de *Forum Segusianorum* à Feurs dans son article intitulé : *Bibliothèque forésienne*, inséré, page 37 et suivantes, dans la 1<sup>re</sup> livraison des *Annales de la Société d'agriculture, industrie, sciences, arts et belles-lettres du département de la Loire*. Depuis la publication de mon *Mémoire sur les origines du Lyonnais*, il n'est plus permis à un érudit comme M. de la Tour-Varan, surtout à un Forésien, d'employer la vieille orthographe.